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羊杏平研究员说，与一

般蔬菜相比，小青菜等叶
菜最长保存时间为 3个小
时，受其限制，长期依靠

外地供应是不能解决根本
问题的。羊所长告诉记者，

必须调整南京的蔬菜种植
结构。现在南京本地蔬菜
里面，30%是叶菜，70%是
茄果瓜豆，按照南京市

583.6万人口，人均日消费
叶菜0.5公斤计算，需要叶

菜基地 26.5万亩。通过研
究发现，叶菜种植量必须
占蔬菜40%-50%，才能降
低青菜价格。
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南京有“三天不吃青，

两眼冒火星”的俗语，因
此青菜价格成了南京菜价
的风向标。是什么导致南
京青菜价格剧烈波动呢？
专家介绍，主要原因就是
城市扩张导致南京市近郊
菜地持续缩小。栖霞区近

年来大片土地被开发区和
房地产项目征用，全区的
农业人口减少了 8万人。
以前大校场都是菜地，栖
霞区的马群是南京著名的
菜篮子，而今则是高楼林
立或是正在拆迁兴建住宅。
此外，江北的浦口、六合

越来越多的农田、菜地被
用来发展房地产。专家公
布了一组数据显示，2001

年南京还有 24.2万亩的叶
菜种植面积，青菜种植面

积也有 9万亩，但是等到
2004年，叶菜种植面积已
经减少至 20.1万亩，青菜
为5.2万亩。可以看出，自
2001年以来，全市叶菜生
产面积减少了近 4万亩，
其中青菜面积减少了 3.8万

亩。而随着城市居民的增
多，叶菜的需求量又不断
增多，供需矛盾自然更加
突出。
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据相关调查表明，南京

的春、夏、秋 3季的地产
蔬菜供应量占到市场总供
应量的 30％，这个季节只
有 15%，而冬季下降到
10％。白云亭农贸市场业

务处处长卢云龙昨天说，
地产叶菜主要靠六合和浦

口，以及安徽的六安和巢
湖等地，其中安徽叶菜所
占份额越来越大。并且这
30%的叶菜的流向不仅仅
是南京的各大农贸市场，
其中还有一部分流入高
淳、溧水。这种情况直接导

致在冬春两季，一些叶菜
也要从海南、昆明等地长途
贩来。例如今年 2月份，每
天只有 10万斤到 15万斤。
再加上经过两年超载整顿，
公路运费已比前两年上涨
了 30％以上，多的近 1倍。
如从海南到南京的半挂，过
去七八千元运费就够了，现
在要一万四、一万五左右，
摊到每公斤菜上，就是 1
元多。
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前一次听证会还是4年前开的，部分市民考虑提前动手术

¥¦LN rs $!%

§¨©ª«§¬®I

G¯°kc±²_³´

pZ hµ®Iz¶·¸

¹/º»¼�G½¾N

¿ÀÁÂ¼_Ã ,-.

/ÄÅm¼ÆÇÈZ

昨天，当记者就医疗服
务调价方案引发的争议采

访江苏省物价局时，对方有
关人士表示，“暂时不会再
对外发表看法，一切等公示
期结束了再说。”据称，目
前该局也收到了一些来自
社会各界的意见和建议，这
也正是该局在网上公示调

价方案的目的。在调价正式
出台之前，他们将会同卫生
部门结合征集来的意见对
方案进行修改。

从现有的意见看来，医
院和患者的利益的确处于
两难局面。眼下正好是全省

医疗服务改革一周年，当时
全省 7000多项医疗服务
归并统一成为 3916项，麻
醉、手术等收费调高，大型
设备检查费用下降。实行一
年来，不断有医院“上书”
物价局，反映部分医疗服务

项目价格过低，医院运转收
支失衡。

江苏省人民医院副院长
王虹说，像血药浓度测定，目

前的收费也远远不够成本，
做一个就要倒贴200元，从
去年10月到现在，江苏省
人民医院在这个检测项目
上，就补贴了80多万元。
“我们尽量会出台一个

科学合理的方案。”物价部

门表示，结合各界意见，新
方案将在充分权衡医疗机
构和患者的利益后出台。

在一家大医院的门诊，
正在取药的陈先生看到记者

在采访，特地走了过来说：
“这次涨得太厉害了，很多
项目的收费都成倍地涨。”

他说，他患有多年的痔
疮，准备在春节前安排个时
间把手术做掉，看到医疗服
务价格要上涨的消息后，他

就在准备调整的医疗服务项
目价格公示表中查找，想看
看有没有和他的疾病相关的
项目。当看到内痔环切术的

手术费用一栏时，他的心一
沉，果然要涨价了。“这就

意味着我如果不抓紧做手术
的话，我可能要多花钱了。”

南京一家医院外科的吴

医生也替陈先生分析了一
下看病的费用。在 “拟调
整医疗服务项目价格公示
表”中，他把陈先生住院
做痔疮手术可能涉及到的

涨价项目一一勾了出来，经
过计算，陈先生要多花 304
元（¬�L）。
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“有很多项目其实并没

有涨价。”根据物价部门的
这一说法，记者查阅了公示
的拟调整的医疗服务项目。
的确，很多项目后面都注明
了“项目内涵”，从中不难
发现，原来单独收费的一些
分支项目被归并到了某个

大项目当中，不再允许单独
收费，但因为大项目的名称
并没有变，患者便以为该大
项目的收费标准上涨了。例
如 “异体供肝切除术”，便
规定包括修整术；“单侧不
完全唇裂修复术”，规定包

括唇裂修复、初期鼻畸形矫
治、唇功能性修复、唇正中
裂修复，等等。这些归并后
的项目，如果采用每个分支
项目 “叠加式” 收费的办
法，可能收费标准远高于公
布的数字。

江苏省人民医院财务处

副处长贲慧说，有些医疗服
务价格看起来是涨了不少，

其实跟调价前相比，病人的
花费并没有增多。她举例
说，像很多病人比较关注的
永久起搏器更换术，将由
500元调整到 1500元，表
面上看起来病人的花费要
增加 1000元，其实，调价之

后很多辅助检查的费用都
不收了，比如 400元的
DSA检查、心电监护、除
颤、高压注射针等费用，都
不会再收，而如果把这些费
用全算进去，病人的花费还
不止 1500元。

几家医院的负责人在接

受记者采访时说，虽然有些
病人担心这次调价后，看病
的花费将上涨，但目前还没
有出现病人担心手术费用上
涨急着预约做手术的现象。
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记者在采访中发现，多

位医学专家认为，虽然这次
对 100多种医疗服务项目

上调价格，但从总体上来
讲，病人的负担并不会加
重。江苏省人民医院副院长
王虹说，这次调整的医疗服
务项目不会影响到老百姓
的看病，医疗服务项目有
3900多个，这次上调的只

有 100多个，还有少数医
疗服务项目价格是降低
的，因此，从总体上来讲，
病人的花费不会受到太大
的影响。

南京一家二级医院的

院长也介绍，这次上调的
100多种医疗服务项目，非
常普遍的项目还是比较少
的，有些项目虽然上涨的
幅度比较大，比如小肠移
植 术 ， 由 1000元 涨 到
5000元，但这类病人还是

比较少见的，因此调价在
总体上不会影响到病人的
花费。
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“我们 得 观 望 一 下
了。”137项医疗服务项目

即将调价的消息出台后，
直接影响到了各地单病种
收费政策的制定。今年 8
月份，江苏省要求从9月1

日开始，全省二级以上
（含二级） 公立医院原则
上都要开始实施单病种限
价，到今年年底全面推开。
某市级物价部门有关负责
人告诉记者，因为单病种
收费标准要严格核算成

本，并且要与实际费用水
平保持一定差距。这 137
项医疗服务项目如果调
价，将影响到其中部分病
种的成本及实际费用高
低。记者查阅此次公布的
137个项目发现，其中不

少医疗服务涉及到单病种
收费的病种，例如非淋菌
性尿道炎、单侧唇裂、白内
障、青光眼、急性卡他性结
膜炎等。
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专家透露，本地青菜
种植面积5年锐减3.8万
亩，大部分供应靠外地
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